

"Geek ta mère"

Florence Santrot, journaliste high-tech



Mis à jour 23-10-2011 21:40



GAGNEZ

club metro



Joël Fournié Photo : DR

## A Argenteuil, des traders à la rescousse

**Face à la montagne de ses prêts structurés, la mairie d'Argenteuil n'a pas hésité à embaucher deux spécialistes de la finance.**

Des traders pour lutter contre les emprunts toxiques. Face à la montagne de ses prêts structurés (96 % de ses 215 millions d'euros de dette), héritée de la précédente équipe municipale, la mairie d'Argenteuil n'a pas hésité à embaucher deux spécialistes de la finance : le directeur général des services de la ville, Joël Fournié, ancien associé dans un cabinet de conseil en gestion de dettes, et sa collaboratrice Aurélie Baudoin, qui travaillait dans la salle des marchés de Total, sont chargés de "détricoter" progressivement la pelote d'emprunts toxiques – souscrits à 70 % auprès de Dexia – qui menace les comptes de la commune.

Les yeux rivés sur les cours du franc suisse, du yen ou du dollar, ils négocient au jour le jour avec les banques. Un seul objectif : se débarrasser à moindre coût des produits à risque lorsque les évolutions sont favorables. "Ça nécessite une réactivité inhabituelle dans une collectivité locale, raconte Joël Fournié. Sur les marchés, où les fluctuations sont quotidiennes et les impacts d'une violence rare, le 'top' doit se faire en dix minutes. Il faut parfois courir pour aller faire signer les documents au maire."

Ce travail de longue haleine porte ses fruits : les emprunts toxiques ne représentent plus que 79 % de l'encours de la dette, et les taux d'intérêt, comme ceux des emprunts suisses qui menaçaient de s'envoler à 16-17 %, sont maintenus tant bien que mal à des niveaux raisonnables. "Aujourd'hui, la situation est sous contrôle, assure Joël Fournié, mais je n'engagerais pas ma tête sur le fait qu'elle le reste si une nouvelle crise mondiale éclatait."

Une épée de Damoclès pour les 105 000 habitants de cette commune désargentée, qui ont pourtant déjà fait les frais des emprunts toxiques : les impôts locaux ont augmenté de 13,9 % en 2009, puis de 9 % en 2010, pour redonner à la ville des marges de manœuvre.

### ET AUSSI



- "Il faut favoriser la médiation avec les banques"
- Les collectivités plombées par des prêts risqués

### SONDAGE

#### Vous et Steve Jobs



Pour vous, le produit phare de Steve Jobs, c'est...

- Le Mac
- L'iPod
- L'iPhone
- L'iPad

7831 personnes ont déjà voté

### PHOTOS

---

Gilles Daniel

## Chat c'est une sieste !

CHATS



"Ségolène Royal a toujours un temps d'avance"

CULTURE



- Coldplay veut rester au sommet
- Corneille : "J'ai retrouvé une certaine innocence"
- Jean Amadou : la disparition d'"un amuseur rare"

SPORT

- PSG : sur un rythme de champion
- Marco Simoncelli se tue en course
- France - Nouvelle-Zélande (7-8): les All Blacks au bout de leurs rêves

HIGH-TECH



- Quand Steve Jobs allumait Google et Microsoft
- Une nouvelle interface pour Gmail
- Un apéro, un dîner, un rendez-vous ? Un Doodle